

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO E INDEPENDIENTE

Director y Redactor: AGUSTIN LUJAN

Editor y Administrador: MIGUEL A. TAPIA

AÑO II

San José, martes 6 de Agosto de 1901

NUM. 515



EL DENTISTA

Dr. E. A. FRIIS

Cuenta con los últimos adelantos del arte dental para trabajar con seguridad sin el más mínimo dolor.

Extracciones SIN DOLOR por medio del último procedimiento

DESPACHO: Frente al PARQUE CENTRAL, contiguo a la Botica Francesa.

HORAS DE OFICINA: De 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m. Los domingos: de 8 a 11 a. m.

Gabinete Dental Eléctrico

QUE REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Calle 20, Norte, [6 del Correo], 100 varas al Norte de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme a estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme a los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que han llegado más que cualesquiera otra materia a imitar los dientes naturales.

SE DESTRUYEN NERVIOS, completamente sin dolor, por medio de la electricidad. Se cura toda clase de enfermedad de la boca y de los dientes.

PRECIOS MODICOS.—Todos los trabajos garantizados.—Consultas gratis.—Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
Dentista Americano.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José", Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

CALLE 19, NORTE, NUMERO 135

DESPACHO:—De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Se trasladará dentro de poco tiempo al despacho de los Doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

La oficina de los Doctores

ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE,

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

RICARDO KRIEBEL

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA Instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO. CALLE 19, NORTE, frente a la plaza de Artillería.

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSÉ FERNANDEZ

Frente a la casa de don Federico Tinoco

Oficina de AGENCIAS y COMISIONES

—DE—

J. Castro Méndez & Hno.

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos hagan.

Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías, — remates, — liquidaciones, — depósitos, — cobro de cuentas, — etc., etc Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISION POR PEQUEÑA QUE SEA

Zapatería HIGINIO CARMONA

Ha recibido gran surtido de cueros

Y OTROS ARTICULOS

A precios sin competencia

LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida, Oeste

Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase a precios sumamente bajos.

Dr. TEODORO PICADO

— MÉDICO CIRUJANO —

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

AVISO

Se alquila la casa de dos pisos frente a la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable. Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado de correo 424.

J. F. E.

La Verdad

una de las del bajo precio a que se consigue cantidad que se desee en

LA MASCOTA

de los señores PAGES Y CAÑAS.

Este nuevo Restaurant, cuidadosamente instalado, ofrece al público un servicio de primer cartel. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS.

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Un Billar

En perfecto buen estado vende

RAMON L. ROLDÁN.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc. etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don

EDUARDO BASTAR.

INSTITUTO

TECNICO-COMERCIAL

Fundador y Director

— J. Floret Bellido —

Enseñanza práctica mercantil.— Estudios de idiomas.

PROFESORADO COMPETENTE

Desde las 6 p. m. en adelante. Frente al Parque Central.

Novelas de los mejores autores se venden. Diríjanse a esta oficina.

PREVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVAN CANCELARLAS CUANTO ANTES; DE LO CONTRARIO NOS VREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, APARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS, PUES NECESITAMOS FONDOS CON URGENCIA.

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades

Derecho de sufragio

Si hemos de atenernos á lo que dice la Constitución, si lo que ella dispone es acatado religiosamente por quien está en la obligación de hacer que se cumpla, entonces, decimos, que el pueblo de Costa Rica entrará en breve á llenar una de sus funciones más altas. Ninguna de las muchas que tiene es quizá tan sagrada como esa que la Carta Fundamental consigna; ninguna, para la vida de la República, para el buen nombre de los pueblos, encierra tanta trascendencia ni tanta importancia como esa función, que es, hasta cierto punto, sobre la cual se basan todas las otras á que tienen también derecho los pueblos que de libres se precian, que viven al amparo de la bandera conquistada por las democracias, por la razón y la justicia en abierta lucha contra las sinrazones y las injusticias.

La violación de ese derecho—el derecho de sufragio—equivale á la muerte de la República y con ella la de todas las demás instituciones. No sería posible, á no ser que todos nos volviéramos locos de remate, que un país pudiera seguir llamándose republicano, cuando el país no ejerce completamente las funciones que determinan el que de veras lo sea. Por eso, los pueblos, cuando ven amenazados sus derechos, se agrupan y piden cuentas al mandatario, exigiéndole que cumpla con las leyes establecidas, que sea fiel al juramento prestado solemnemente ante la República, que no falte á esos deberes, porque faltar á ellos, sería traicionar la voluntad del pueblo, que fue la que le llevó á ocupar el alto puesto que desempeña.

Estamos, pues, al comenzar una lucha: la de ver si conseguimos á quien se lleva á la curul presidencial en el próximo período que ha de inaugurarse el día 8 de mayo del año entrante. Tiempo es ya de que cada ciudadano, cada individuo de los que componen la patria, vaya pensando en la persona que más garantías ofrezca para la buena marcha de la República. Preocuparse de este asunto es deber ineludible de todo buen patriota, cualesquiera que sea su condición social, el medio en que ponga en movimiento

sus energías. No participar de los derechos que la Constitución de la República consigna es no solo indigno sino también criminal. Nadie tiene derecho á negar su contingente. Quien lo niegue merece vivir en el país de los idiotas ó pasar por un eunuco: merece el desprecio de sus conciudadanos.

Elecciones

VII

Con este artículo doy fin á mi tarea que, si bien ímproba para algunos, no ha dejado de tener su resonancia en el pecho del patriota, porque mis frases hablan más al corazón que á la mente. He colocado en la balanza de la razón las ventajas que han brotado de la libertad eleccionaria en las naciones progresistas, y en el otro los horrores que surgen en los países donde el derecho es una fantasía refugiada en el corazón patriota. De un lado tenemos la libertad, la luz, la vida, la paz acompañada del progreso; del otro, la esclavitud, la noche, la discordia, seguidas de la ignorancia y la falsedad. Tenemos ante la vista los dos horizontes de los pueblos; el uno abrigado por los fulgores sublimes de la aurora; el otro entenebrecido por las nubes rasgadas de cuando en cuando por un relámpago deslumbrador. Las puertas del palacio de la Felicidad aún están abiertas para nosotros; la luz que se desprende de ellas aún no ciega nuestras pupilas; la senda que conduce al progreso ostenta todavía sus hermosas flores que principian á marchitarse á la sombra de los déspotas. . . . No trataremos de llegar á ese palacio, de subir su dorada escalinata, de atravesar esas brillantes puertas tras las que se encuentra el progreso? ¡Un paso más y llegaremos al pie de ese palacio! ¡Un esfuerzo más y se romperán las ligaduras del progreso!

¡Ah! ¿queréis continuar por la oscura senda que os habéis trazado? ¿Queréis escuchar los rugidos de las víctimas, el ronco clamor que brota del pecho de los esclavos? ¿Preferís la eterna esclavitud, la noche del alma, á la felicidad sublime que os brinda la paz y que alcanzan soltando las riendas del valor, colocando sobre vuestro corazón la corona brillante de la fe y en las manos el escudo poderoso de la energía?—¡Ah!—decís con istados,—tantos años de vivir en las tinieblas han matado en nosotros el instinto de la libertad, ya sólo esperamos alcanzarla cuando nuestra alma huya de la materia y atravesie el inmenso espacio, contemplando cómo se elevan los resortes de la creación, escuchando el canto que producen los esplendrosos astros al

por el infinito! ¡Tantos años de estar sumergidos en las tinieblas nos han hecho despreciar la luz!

Eso decís con el corazón lleno de angustia; pero en esa misma angustia se adivina la sed de libertad; cada gemido que lanzáis al viento encierra todo un mundo de padecimientos, todo un mundo de ilusiones que han desaparecido arrastradas por el huracán de la desgracia, como las hojas secas que el viento arranca de los árboles para lanzarlas muy lejos de ellos; todo un mundo de esperanzas que han brotado en vuestro pecho, que habéis alimentado con cariño y que han ido á reunirse con las que antes habían volado al infinito!

El desgraciado que habita las sombras, entre más tiempo permanece en ellas, con más ahínco buscará la luz; el que gime en la prisión, cada día ansía más su libertad! Es verdad; pero ¡ay! el pueblo que duerme cuando una planta sacrilega pisotea sus derechos; El pueblo que mira con indiferencia sus cadenas, cuando trate de romperlas para adquirir su libertad, no tendrá fuerzas para ello, porque su energía habrá desaparecido durante su sueño!

El huracán del despotismo sacude el árbol de la libertad y le arrebató sus hojas. . . . Los pueblos deben ponerle un freno al huracán!

ROGELIO FERNÁNDEZ G.

Agosto, 1901.

NOTICIAS POR CABLE

Buenos Aires, 3.—Se ha nombrado al teniente Ezequiel Talte, o ataché naval de la legación argentina en Washington. Se asegura aquí que en uno de los astilleros de Filadelfia se está construyendo un crucero para el Ecuador siendo el pago garantizado por Chile. Como el Ecuador siempre ha sido enemigo del Perú se cree que el armamento de aquel estaría puesto al servicio de Chile en caso de un rompimiento con el Perú.

Brecht, 3.—Cerca de Caldenkirchen, en las fronteras de Holanda y Prusia los bosques de pino están incendiados. Los bomberos de los pueblos vecinos auxiliados por los paisanos tratan de atajar las llamas pero hasta la vez no han tenido éxito. Ha sido destruida una enorme cantidad de madera valiosa cuyo valor se calcula en un millón de marcos. El servicio ferroviario está suspendido debido á la destrucción de parte de la vía.

Londres, 3.—El debate sobre presupuesto colonial en la cámara de los comunes ofreció á la oposición una buena oportunidad de molestar á Mr. Chamberlain. Sir Henry Campbell Bornemann manifestó que en vista de la paciencia que con la nación ha soportado la política de Chamberlain en Africa, creía

oportuno obtener de éste una explicación de la situación. Hizo notar que la Colonia del Cabo se halla todavía invadida por bandas del enemigo. Interrogó á Chamberlain relativo á la esperanza que había de rechazar á los invasores y condición de la Colonia del Cabo después de la guerra. Que si no resultaría una carestía de la política de asolación adoptada por el Gobierno; Obamberlain contestó que se ha suspendido la destrucción de granjas y se ha adoptado en su lugar el sistema de establecer campamentos de refugio. Que esta política es humana y satisfactoria está probado por el hecho de que millares de boers los han ocupado voluntariamente. Tiene el Gobierno muchos motivos para creer que la mayor parte de los boers se confiesan vencidos y se rendirían gustosos si no fuera por un puñado de irreconciliables que continúan la guerra de montaña, la cual está degenerando á pasos gigantescos en bandolerismo y asesinato. Kitchener está resolviendo este problema mediante el establecimiento de cordones formados de blockbands, dentro de los cuales los pacíficos pueden vivir con tranquilidad y bien protegidos. Con respecto al telegrama de Kitchener en que anuncia que el comandante boers Kritzinger ha declarado su intención de fusilar los indígenas empleados por los británicos estando armados ó no, el Gobierno telegrafió á Kitchener que notificara á los jefes boers que tales actos constituyen una violación de la guerra civilizada, y que de consiguiente, todos aquellos que son culpables de esta clase de crimen, serán sometidos á la Corte Marcial y fusilados á medida que caigan en poder de los ingleses. Esta manifestación fué recibida con vivas por la Cámara.

Un despacho fechado el 5 en Standeston, Colonia del Transvaal, cuya transmisión fué prohibida por el censor, acaba de recibirse aquí y anuncia que el General Walter Kitchener tuvo conferencia con Luis Botha, Christian Dewet y el Secretario del primero. La conferencia se verificó en Plat Rand. Los jefes boers participaron á Lord Kitchener la respuesta de Kruger á las propuestas de rendición hechas por Botha. Kruger ordena á Botha, Dewet, Delarey y Steyn seguir luchando y que se les enviará el alivio necesario.

Londres, 3.—A la respuesta de Mr. Chamberlain en la cámara de los comunes agréguese: parece que existe idea de que nosotros entramos en un arreglo con los boers de no ocupar nativos en esta guerra pero no hay tal. Es necesario tratar con más severidad invasiones á los distritos protegidos donde los invasores han adoptado el siste-

ma de disparar del escondite sobre nuestros soldados y aun sobre mujeres. Alegan Botha, Dewet y Schalkburger que la guerra no fue causada por la invasión de Jameson. Dicen que están luchando por su independencia. A hombres que anuncian que la lucha es hasta la muerte sería disparate ofrecer condiciones. Así es que el Gobierno de Su Majestad no ofrecerá más condiciones.

CERCADO AJENO

Desamparados, 5 de agosto de 1901

Señor Director de

EL TIEMPO.

San José.

Muy señor mío:

He visto con gusto lo que el periódico que Ud. dirige ha publicado con respecto á la cuestión de la custodia de esta villa.

Me permito, no obstante, hacer algunas aclaraciones sobre eso mismo.

Es cierto que la custodia ha sido cambiada; y aunque se ha traído una algo mejor que la pequeña porque primero se cambió la vieja joya, ésta que hay no es todavía la verdadera de propiedad de esta Parroquia.

Pueden declarar sobre este asunto, 1º sobre detalles y conocimiento de la custodia; 2º sobre desaparición de la misma y cambio por otra muy inferior; 3º sobre el hecho de haber visto la custodia cambiada en la iglesia Catedral en diferentes ocasiones, los siguientes vecinos de esta villa.

Don Baltazar López, don Mauricio Castro, don Francisco Naranjo, don Gabriel Cordero, sobre los 8 puntos y sobre los 2 primeros, don Juan Pedro Ureña, don Policarpo Padilla, don Elidonio López, don Juan Castro, don Irineo Ureña, doña Eloisa Chavez, doña Rosalía Mesén, doña Silvinia Mora, doña Luisa García, don Pío Vega, Juan Guzmán, Mariquita Brenes y Próspero Bermúdez y otros más.

Se dice aquí además con certeza casi completa que quien llevó á la Catedral la vieja custodia y trajo las otras es Gerardo Mora.

Se trata siempre aquí de poner ese asunto en manos de la autoridad para que se hagan las averiguaciones del caso. Por lo pronto, trasladamos al señor Fical para lo que corresponda.

La custodia desapareció de aquí más ó menos en la época de la celebración del nuevo siglo.

Esperamos que no se quedará así este asunto.

Le doy las gracias por el interés que ese diario ha demostrado por este pueblo y me suscriba su atento y seguro servidor y amigo.

CUSTODIO.

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSÉ FERNÁNDEZ

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio immejorable y un cocinero de *primo cartel*. El maitre d' hotel es el conocido

MONSIEUR

Beneficencia pública

(El Hospital de San Juan de Dios)

II

Decíamos en nuestro artículo anterior que una disposición muy acertada de la actual Junta de Caridad era la de que "cirujanos de fuera del hospital" puedan llevar a ese establecimiento enfermos de su clientela "sujetándose al Reglamento que se dictará con ese objeto." Hasta hoy no tenemos conocimiento de que el tal Reglamento haya salido y Dios sólo sabe si las conveniencias de algunos personajes poco hospitalarios permitirán que salga un Reglamento que echará por tierra con una tradición sostenida sin lógica y sin justicia alguna en un establecimiento que hasta hoy en vez de ser lo que debía haber sido un establecimiento de pura beneficencia, ha sido más bien una especie de clínica particular donde pobres y ricos no dejaban de recompensar algunos servicios hechos por gentes que alardean de corazones humanitarios.

Si el Reglamento llega a salir y si se pone en práctica, porque de otro modo es inútil hacerlo y preferible continuar a sostener contra viento y marea un régimen indigno de una institución como aquella, el Hospital de San Juan de Dios habrá avanzado de un sólo paso, el trecho de camino que ha perdido impidiendo por puro egoísmo hasta el desarrollo de la medicina y de la cirugía en un país completamente nuevo y donde aparte el hospital de San Juan de Dios no queda otro centro donde pueda desarrollarse prácticamente el espíritu científico; ítem más cuando el hospital mismo tiene necesidad de cirujanos y de médicos, pues los que ahí practican no vivirán eternamente porque las leyes de la vida así lo exigen, ni están tan poco inmunes de enfermedades que de un día a otro podrán atacarles y trastornar el servicio mismo del hospital.

Pero así no lo entienden ni lo entendió en un tiempo un señorón de los que nosotros llamamos solo por ironía Olímpicos.

Ese señorón una vez que faltaba un médico en el hospital, y cuyo puesto solicitaba otro médico joven, apenas temporalmente, respondió con aire de hombre que reflexiona, al des pedir una colilla de cigarro que tenía en la boca:

—Aquí señor mío—queremos sólo gente conocida. Gente conocida quiso decir sin duda, comparable al mozo que en ese hospital analiza orinas, administra cloroformo, coloca apósitos y se educa, sin duda para el futuro curanderismo.

Y por qué en un establecimiento del que debe exigirse cierta seriedad se ha llegado a permitir que un bedel cualquier

se ocupe en cosas que no entiende y con las cuales podría a veces hasta perjudicar a los enfermos?

Y por qué la Junta de Caridad no prevee la necesidad que más tarde podrá tener de cirujanos y médicos llamando a un concurso por oposición para que con el título de Asistentes de Cirugía y Medicina entren dos jóvenes en cada sección que puedan reemplazar más tarde a sus jefes cuando éstos por impedimentos, como los que ya citamos, tengan que retirarse de aquel Hospital?

Y por qué será que de ese Hospital no sale nunca trabajo científico alguno, siendo así que ahí se presentan interesantes casos de observación dignos de estudio para la historia de nuestras enfermedades etc? Sin embargo, en las revistas de medicina de San Salvador, Guatemala, etc., siempre se ven trabajos de los Cirujanos ó Médicos del Hospital, mientras que el de nosotros apenas respira de tiempo a otro por una lista de enfermos que se publica en "La Gaceta" y que no tiene naturalmente interés científico alguno.

Cuantas ventajas en la mejora de su propio servicio y en provecho de la ciencia misma, podría sacarse de ese establecimiento, si allí dominara otro espíritu diferente y más libre. Pero entre nosotros y nosotros mismos lo sabemos se baladra mucho y no se hace nada y cuando se baladra, un ¡ohitón! basta para que todo el mundo en política y en todo lleve el yugo que mejor le cuadre y lo guarde hasta que no se lo quite. Meterse en decir algo ¿para comprometerse? Dios guarde. Se pone usted mal con Perico y eso no conviene. Y de ese modo todo se soporta y poco les importa a los que el pueblo le nombra para defender sus intereses que aquellos se defiendan ó que se administren con beneficios para todo y para todos.

Esa política de "quedar bien" es la que domina en nuestras Aguiluchas y eso es lo que detiene nuestro progreso; eso es lo que mata nuestras instituciones; esa falta de energía moral y de carácter.

X. X.

[Del "Progreso"]

DE NUESTROS CANJES

Sotanas y faldas

Un sacerdote asesinado

En el pueblo de San Jerónimo, perteneciente al Distrito de Otumba, Estado de México, estaba radicado desde hace tiempo y desempeñaba las funciones de Cura, el sacerdote católico don Marcos L. Orío, de nacionalidad española.

Dolores Villavicencio, impulsada por los celos, penetró al templo, en donde pudo cerciorarse de lo que deseaba, y disparó sobre el sacerdote dos balazos.

Los disparos fueron ciertos, sobre todo uno, que penetró cerca de la tetilla izquierda; el otro proyectil no penetró y solo causó una rozadura en el costado.

El sacerdote, que tendría unos cuarenta y cinco años de edad, falleció después de horas angustiosas de agonía, y las autoridades locales, que tuvieron conocimiento inmediato del hecho, remitieron el cadáver a disposición de las autoridades de Otumba, que es a las que corresponde instruir el proceso respectivo.

Otro detalle que ofrecerá interés y acerca del cual aún no hay completos datos, es el que se refiere a la fortuna del sacerdote, que se la hace subir a unos sesenta mil pesos, y se asegura que en el testamento del padre se instituye heredera universal a la misma matadora, con quien tenía amores.

Comercio

El Salvador y Estados Unidos

Dice una revista mexicana: por una causa inexplicable, las transacciones comerciales del Salvador con Estados Unidos, tuvieron un gran decrecimiento en 1900. En el año fiscal que terminó el 30 de junio, el valor de las exportaciones fué de 738,674 pesos oro, habiendo sido de \$ 1.085,703 en el año de 1899. Las importaciones de Estados Unidos en 1900 fueron por valor de \$ 679,440 contra \$ 625,414 en 1899.

"LA VIOLETA"

Farmacia y Droguería. Frente al lado Sur de Mercado. Teléfono 73. Apartado 113

Sotanas y billetes

Falsificación en la Argentina

Ha sido aprehendido y se le sigue el correspondiente sumario el cura Victoriano Fabián, sorprendido en Buenos Aires circulando billetes brasileros de \$ 500,000 reis.

Importaciones

Comercio peruano

En el Perú las importaciones ascendieron a 19,207,300 soles, y las exportaciones a 30,274,800, notándose grande aumento sobre el año anterior. De esas sumas corresponden a las importaciones de Estados Unidos 2,078,400 soles y en las exportaciones 2,878,500,

GACETILLAS

Parte

del "Club Antonieta" estuvo el domingo de paseo al campo. Almorzaron a la orilla de un río, allá por Patarrá, y después bailaron en una de las fincas vecinas. Hubo gran animación. A las seis de la tarde regresó el club a San José.

"LA VIOLETA"

Recibe mercaderías frescas por cada vapor

Pinceladas.

Se nos dice que ya no volverá a salir esa importante revista literaria perteneciente a los señores Soto Hall y Troyo. Es una lástima que se le deje morir. Era el único periódico que había entre nosotros de ese género. Así son los entusiasmos aquí: duran lo que vive una flor.

"LA VIOLETA"

Despacho esmerado, a precios módicos

Literatura.

Se nos ha dado la buena noticia de que en una de las imprentas del país se está editando un libro de cuentos puramente nacionales, pertenecientes a una buena pluma. Por lo pronto no estamos autorizados para revelar quien es el autor de ese libro. Ya nos daremos el gusto de decirlo después.

"LA VIOLETA"

BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

El sábado

en la noche hubo un bailecito de confianza, improvisado, en casa de la señora doña Susana de Carranza. Entre otras asistieron las bellas y simpáticas señoritas Aurelia, Lidia y Julieta Montealegre, Josefina Bonilla, Adriana y Elena Quirós, Eloisa Jiménez, María Aragón y Berta Soto. El baile se terminó antes de las dos de la mañana.

"LA VIOLETA"

Surtido completo, todo lo concerniente al ramo

Desde hoy

aparecerá al frente de "La Prensa Libre," como director y redactor, el distinguido hombre de letras, propagandista de los principios republicanos y de toda sana filosofía, Doctor don Antonio Zambrana. Felicitamos a esa hoja por la valiosa adquisición que ha hecho.

"LA VIOLETA"

Medicinas frescas y puras. Refrescos

En la iglesia

de la Merced fueron bautizados el domingo a las 3 de la tarde dos niños de nuestro apreciado amigo don Víctor Tioli. Los apadrinaron el joven Scaglietti y la bella señorita McNari. Después de la ceremonia, que se verificó en la iglesia indicada, los parientes y amigos del señor Tioli pasaron a la casa de él, donde fueron giamente obsequiados y se terminó hasta las 12 de la noche.

"LA VIOLETA"

Fabrica de Sires y Aguas Gaseosas

Otros bailes.

Lo mejor hubo 5 bailes el

domingo en San José entre los que se nos han dicho recordamos el que hubo en casa de la familia Gellerd y el de la familia de don Carlos Peralta. En ambos reinó el más amplio y cordial buen humor.

"LA VIOLETA"

Artículos de tocador y Perfumería

El Director

de "La Revista," don Adán García, se encuentra enfermo. Probablemente sea el trancazo el que lo tiene metido en cama. Hacemos votos porque el compañero y amigo mejore cuanto antes.

"LA VIOLETA"

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

Nuestro

distinguido amigo y correligionario, el entusiasta y firme republicano, don Víctor Fernández Güel, abandonó ayer la cama. Un fuerte ataque de influenza lo tenía postrado. Mucho celebramos que se encuentre ya mejor.

"LA VIOLETA"

Medicinas de patente de todas partes

25 Años

de experiencia han probado fuera de toda duda que las enfermedades que generalmente consumen a la tierna infancia, a los adolescentes y a los adultos se contrarrestan y dominan con más rapidez tratando al enfermo con la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hgado de Bacalao ó Hiofositos de Cal/ Sosa

que con cualquier otro remedio conocido.

Es grata al paladar y de fácil digestión. Devuelve al sistema la salud, permitiendo la debida nutrición del cuerpo mediante el alimento regular.

Casi todos los niños la toman con agrado y muy pocos adultos la rechazan. Si está Ud. perdiendo carnes, no deje de probar la EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

GALLETAS CALIENTES A TODA HORA

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofresco a los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

de ALBERTO ODIO.

ESTA PANADERIA montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente a todas horas, garantizando la calidad del pan como las harinas que se emplean.

